

Martes 21 de Septiembre del 2010

Última modificación 21.09.2010

El Financiero Recesión en EU terminó en junio de 2009, concluye NBER Eduardo Jardón La recesión económica en Estados Unidos finalizó en junio de 2009 y aunque los temores de una nueva caída han disminuido, analistas prevén que la recuperación de la mayor economía del mundo será lenta y prolongada. La Oficina Nacional de Investigación Económica (NBER, por sus siglas en inglés) informó que el ciclo recesivo que comenzó en diciembre de 2007 tuvo una duración de 18 meses, que lo convierte en el más prolongado desde la Gran Depresión de 1929. P.C. recesión, Estados Unidos Necesario, ampliar esquema de inversión de Siefore (Jeanette Leyva Reus) El sistema de pensiones mexicano debe continuar en la promoción para obtener mayores rendimientos de los trabajadores inscritos al Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), así como para lograr una canalización más eficiente de esos recursos hacia la actividad productiva nacional. Por ello, el Ejecutivo explica, en el paquete económico para 2011 entregado al Congreso, que trabajará en reformas para mejorar los controles y los procesos de verificación de validez de las solicitudes de cada traspaso, y se favorezcan mayores rendimientos para la cuenta individual de los trabajadores. El proceso iniciado hace dos años, de disminuir las comisiones que cobran las administradoras de fondos para el retiro, continuará durante este sexenio, aplicando la facultad que la Ley del SAR otorga a la Junta de Gobierno de la Consar de autorizar las comisiones presentadas por las Afore para ser aplicadas durante el año siguiente. P.C. pensiones, Siefore, SAR Inconsistente, el paquete económico 2011, concluye CEFP Marcela Ojeda Castilla Gran parte de la política de gasto contenida en los Criterios Generales de Política Económica (CGPE) para 2011 es inconsistente con lo que el Ejecutivo federal está proponiendo en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), consideró el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). Al analizar el paquete económico 2011, el organismo de la Cámara de Diputados indicó que pese a que el Ejecutivo afirma que preponderantemente orientará el gasto a apoyar el desarrollo social y el crecimiento económico, en el PPEF lo está reduciendo en SCT, Sedesol, Sagarpa y Semarnat. P.C. CGPE, presupuesto de egresos Dos décadas con crecimiento mediocre Isabel Becerril Los crecimientos mediocres de 2 o 3 por ciento que ha registrado México en las dos últimas décadas se deben, entre otras cuestiones, a que la apertura incrementó el comercio pero no propició una industrialización ni el repunte que se esperaba. Además, esa situación responde al lento avance de la productividad, que se relaciona con la falta de capital para aprovechar el bono demográfico, señaló Luis Focerrada Pascal, director del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). P.C. CEESP, crecimiento económico Pide UNCTAD reorientar políticas macroeconómicas Arturo Robles La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) advierte sobre la importancia de reforzar el marco de las políticas macroeconómicas para fomentar el crecimiento y la generación de empleos sostenibles, particularmente en países ricos, donde se hizo más evidente el freno al desarrollo. P.C. UNCTAD, políticas macroeconómicas Recuperación económica de EU avanza a paso lento Ivette Saldaña La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) afirma que la economía de la Unión Americana se encuentra en fase de recuperación, aunque será un proceso lento, por lo que su tasa de desempleo se mantendrá en niveles altos, y ni siquiera en 2011 logrará recobrar el número de trabajos que tuvo antes de la crisis. En el Panorama Económico de Estados Unidos, los especialistas de la OCDE descartan una doble recesión al mantener las expectativas de crecimiento de esa economía en 2.6 por ciento para 2010 y 2011. P.C. Estados Unidos, OCDE, crecimiento económico Se recobraron las plazas perdidas durante la crisis Zenyazen Flores / Marcela Ojeda En lo que va del año se han generado 677 mil 373 empleos formales, con los cuales se recobraron las plazas perdidas durante la crisis económica, presumieron las secretarías del Trabajo y Previsión Social (STPS) y de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Sin embargo, esa cantidad apenas representa una recuperación de 4.9 por ciento en cuanto a las plazas registradas en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En conferencia de prensa conjunta, los titulares de la STPS, Javier Lozano Alarcón, y de la SHCP, Ernesto Cordero Arroyo, indicaron que durante la primera quincena de septiembre el IMSS registró 43 mil 296 nuevos empleos, de los cuales 76.7 por ciento son permanentes y 23.3 por ciento eventuales. P.C. empleo Presenta la IP propuesta de reforma hacendaria Isabel Becerril La IP dio a conocer su propuesta de reforma hacendaria, que incluye gravar con un IVA de 2 a 5 por ciento los productos que hoy tienen tasa cero; reestructurar las tasas impositivas para las personas físicas; deducir el pago de colegiaturas, y revisar las fórmulas de asignación de recursos entre la federación y los estados, para buscar un equilibrio en las responsabilidades de gasto. Acerca del Impuesto a los Depósitos en Efectivo pide que no se le retenga a quienes acrediten que están inscritos en el Registro Federal de Contribuyentes, y aplicarlo sólo a la economía informal. P.C. propuesta de reforma El Reforma Se debilita mercado interno en México Gustavo de la Rosa Ciudad de México (21 septiembre 2010).- En julio del año en curso, el mercado interno en México medido a través de las ventas al menudeo decreció 0.01 por ciento en su comparación mensual y en cifras ajustadas, con lo que acumula 2 meses consecutivos a la baja, en esa misma comparación las ventas al mayoreo disminuyeron uno por ciento mensual, señalan cifras del Inegi. Otro elemento que confirma la debilidad del mercado interno es el regreso de los signos negativos del indicador que mide los ingresos de los servicios privados no financieros, los cuales disminuyeron 0.01 por ciento durante el periodo de referencia, en cifras ajustadas. P.C. mercado interno Suben reservas de País a 106 mil 989 mdd Ciudad de México (21 septiembre 2010).- Las reservas internacionales de México subieron a 106 mil 989 millones de dólares al 15 de septiembre, desde los 106 mil 861 millones de dólares de la semana anterior, informó el Banco de México (Banxico). Las reservas internacionales han llegado a niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El Banco Central también reanudó en febrero un mecanismo para acumular la mayor cantidad posible de reservas, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países con un perfil crediticio similar y con los cuales México compite en los mercados internacionales de capital. P.C. reservas internacionales Conserva México atractivo para IED Arturo Rivero Ciudad de México (21 septiembre 2010).- Pese a que México cayó del lugar 60 al 66 en el ranking de competitividad del Foro Económico Mundial (WEF), en la edición 2009-2010, el País todavía es atractivo para la inversión extranjera por el tamaño

de su mercado, la capacidad de exportación y los bajos costos, según documentos de organismos financieros y especialistas. Por ejemplo, el informe denominado "Grandes Expectativas: Hacer Negocios en Mercados Emergentes" elaborado por el Gobierno de Reino Unido señala, en su edición 2010, que México ocupa el escalafón tres, dos peldaños más que en 2008, como uno de los mercados emergentes más atractivos para las empresas para aumentar o hacer nuevas inversiones en los próximos dos años. El informe se aplicó a 520 ejecutivos globales de diversos sectores productivos. P.C. inversión, IED Abre dólar a 12.85 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 septiembre 2010).- Mientras la Reserva Federal de EU (Fed) emite su comunicado de política monetaria, dan soporte al peso mexicano la información favorable del ramo inmobiliario estadounidense y las colocaciones de deuda de varias economías europeas. En el mercado de cambios minorista, la moneda americana pierde frente al peso, al cotizar a la venta en 12.85 y a la compra en 12.45. P.C. tipo de cambio, dólar El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82076.html>

Hacienda propone bajar ISR en 2013 José Manuel Arteaga El Impuesto Sobre la Renta (ISR) tendrá una reducción en su tasa hasta 2013, según informa la Secretaría de Hacienda (SHCP). En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2011, se plantea que el ISR para las empresas y las personas físicas se ubicará en un nivel de 30% durante 2011, así como en el año 2012. La intención es que la tasa de ese gravamen baje a 29% en el 2013 y 28% en 2014. Especialistas consultados por manifestaron que la tasa corporativa en México es muy alta, lo cual se vuelve un factor adicional al clima negativo en el país. Añadieron que el promedio de la tasa corporativa con los países con los cuales se compete es de 25%. Carlos Cárdenas, vicepresidente fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), aseguró a EL UNIVERSAL que la tasa de 30% en el impuesto es elevada. P.C. Hacienda, ISR <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82070.html>

¿Doble recesión? Ixel Yutzil González Si bien la crisis representa una oportunidad para los países para realizar cambios relevantes, México pierde momentum y competitividad. Por su parte, las naciones en vías de desarrollo en Asia y el Sur de América mantienen su liderazgo en el actual proceso de recuperación de la economía global que ha sido puesto en duda por algunas de las cifras económicas en Estados Unidos. En últimas semanas los indicadores económicos difundidos en EU mostraron resultados mixtos que adelantan el escenario de desaceleración previsto para la segunda mitad del año por la disolución de los programas de apoyo fiscal y monetario a los hogares en las naciones ricas. En el peor de los casos, podría verse una doble recesión de la economía estadounidense; aunque al momento, diversos analistas otorgan una probabilidad de 30% a este escenario. Aunque para organismos como la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) no hay riesgo de ver una doble recesión. La disolución del efecto de los programas de apoyo otorgados en los países desarrollados frenaría la demanda y la producción, limitando el comercio y la recuperación económica en el segundo semestre de este año en el mundo. P.C. recesión, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/82078.html>

El oro llega a un nuevo nivel récord Ricardo Jiménez En el mercado de metales, el oro experimentó un nuevo nivel récord al llegar a un precio de mil 283.70 dólares por onza, explicado por la demanda que realizaron los fondos de inversión de este metal tras la debilidad del dólar estadounidense con respecto a las principales divisas del mundo, y tras la perspectiva de menores ingresos de las empresas por la desaceleración económica sobre todo de Estados Unidos. En ese contexto, las cotizaciones al contado del oro reportaron hacia el final de las negociaciones de este lunes un valor de mil 276.85 dólares por onza, comparado con el cierre del viernes pasado (mil 273.4 dólares), que significó una ganancia de 0.27%, esto es un incremento de 3.45 dólares, sin embargo, en los últimos cinco días acumula un incremento de 2.48%, equivalente a un avance de 30.9 dólares. P.C. oro El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/09/21/reservas-internacionales-crecen-us128-millones>

Reservas internacionales crecen US128 millones Del 13 al 15 de septiembre, las reservas internacionales del Banco de México (Banxico) se incrementaron 128 millones de dólares, para ubicarse en 106,989 millones de dólares, que implica un crecimiento acumulado de 16,151 millones de dólares respecto al cierre del 2009. De acuerdo con el instituto central, la variación en el estado de cuenta se debió a una reducción de 168 millones de dólares, derivada de la compra de dólares del gobierno federal al Banxico. También contribuyó el aumento por 296 millones de dólares, a consecuencia del cambio en la valuación de los activos internacionales y de diversas operaciones del organismo central, añade. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/09/21/mexico-paso-lento-penetracion-bancaria>

México, a paso lento en penetración bancaria El México 1,404 municipios no tiene una sucursal bancaria en su territorio, los cuales representan el 57% del total de entidades municipales en del país, aseguró Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Al presentar el segundo reporte de inclusión financiera, el funcionario detalló que la infraestructura mejoró con respecto al primer reporte el cual señalaba un 64% de los municipios sin cobertura bancaria, debido a un incremento de 800 sucursales en el periodo y a la incorporación en el estudio de las instituciones de ahorro y crédito populares reguladas, como son las cajas de ahorro. Así mismo, la CNBV señaló que 90% de las personas adultas viven en zonas que tienen cerca del 100% de cobertura bancaria y sólo el 10% de los mexicanos no cuentan con un servicio financiero. P.C. sistema financiero, banca <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/09/21/deficit-gran-bretana-niveles-historicos>

Déficit de Gran Bretaña en niveles históricos Gran Bretaña reportó el mes pasado un déficit presupuestario récord para agosto, debido a que los pagos de intereses de los bonos indexados gilt se dispararon ante una inflación más alta que la de hace un año, según datos oficiales divulgados el martes. La Oficina Nacional de Estadísticas dijo que el endeudamiento neto del sector público llegó a 15,302 millones de libras esterlinas, bastante por encima de los pronósticos de los analistas de una lectura de 12,500 millones y un alza de unos 1,800 millones de libras en el año. Analistas describieron las cifras como decepcionantes, aunque un repunte en los recibos en los últimos meses e ingresos mayores a los esperados por un impuesto sobre los bonos de los bancos implica que el déficit presupuestario para lo que va del año fiscal está por debajo de su nivel del año anterior. P.C. déficit presupuestario, Gran Bretaña La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/21/index.php?section=economia&article=023n1eco>

Insta ONU a países ricos a no desviar la ayuda para los pobres Nueva York, 20 de septiembre. El secretario general de Naciones Unidas,

Ban Ki-moon, aseguró que es posible cumplir con los Objetivos del Milenio (ODM), y durante una cumbre de Nueva York llamó a los líderes mundiales a no desviar la ayuda para los pobres a fin de fortalecer sus propias finanzas, en medio de una leve recuperación económica mundial. En tanto, el presidente francés Nicolás Sarkozy pidió fijar un impuesto a todas las transacciones financieras para financiar los objetivos de desarrollo global. El director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, advirtió a los líderes que el mundo fallará en cumplir sus compromisos con los ODM a menos que países ricos y pobres apliquen políticas que restauren el crecimiento mundial.

P.C. sistema financiero, pobreza <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/21/index.php?section=economia&article=026n1eco> Habla Lozano de máximo histórico en creación de empleos Juan Antonio Zúñiga El secretario de Trabajo y Previsión Social, Javier Lozano Alarcón, informó ayer que se han creado 983 mil 953 empleos en el sector formal de la economía durante este gobierno, hasta elevar a un "máximo histórico" de 14 millones 558 mil 654 el número de afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en la primera quincena de septiembre. La cifra de nuevos empleos formales creados en esta administración implica que sólo una de cada tres personas incorporadas a la población económicamente activa (PEA) ha podido encontrar una ocupación fija, remunerada y con seguridad social.

P.C. empleo, PEA <http://www.jornada.unam.mx/2010/09/21/index.php?section=economia&article=027n2eco> Persistirán las dolorosas tasas de desempleo en EU Washington, 20 de septiembre. La economía de Estados Unidos se recupera, pero el ritmo del proceso es tan lento que las dolorosas tasas de desempleo persistirán por cierto tiempo, dijo el lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El organismo añadió que revisó en fuerte baja sus previsiones de crecimiento para Estados Unidos, a 1.5 por ciento para 2010 (más de dos veces menos que su previsión de mayo) y a 2.3 por ciento para 2011. También estimó que la "prioridad" de ese país debería ser la supresión "progresiva" de la reducción de impuestos.

P.C. desempleo, Estados Unidos The New York Times http://www.nytimes.com/2010/09/22/business/global/22leonhardt.html?_r=1&ref=business The Long View of China's Currency By DAVID LEONHARDT BEIJING — Spend enough time with Chinese officials and economists, and you will hear a story about the Japanese yen in the 1980s. Back then, Americans were upset about Japanese imports flowing into the country, just as they are upset about Chinese imports today. So the United States pushed Japan to let the yen appreciate, thereby making Japanese imports more expensive and American exports to Japan cheaper. Tokyo complied, and the yen surged almost 50 percent from 1985 to 1987. Yet the imports kept coming. The trade deficit with Japan actually widened to \$108 billion in 1987, from \$94 billion in 1985. The rising yen wasn't enough to halt the growth of companies like Sony and Toyota. They had too many advantages, including lower labor costs. The moral of the story, in the Chinese telling, is that even a sharp rise in China's renminbi won't necessarily do much to help the American economy. "Renminbi appreciation may not have a big impact," Fan Gang, an economist and former government adviser, said last week at a meeting here with American economists and policy makers, "or an impact at all." **P.C. China, yen, comercio** <http://www.nytimes.com/2010/09/22/business/22markets.html?ref=business> A Belated, but Higher, Response to Fed on Wall Street By THE ASSOCIATED PRESS Indexes on Wall Street started to rise Thursday after the Federal Reserve reiterated that it was prepared to provide additional support for the economy if needed. Investors had been looking for signs that the Fed would be ready to step in and purchase Treasuries and mortgage bonds to help support the economy. The Fed's statement left the door open for such action, but it held off on announcing specific new steps. Shares moved higher after the Fed board made its announcement but initially the push was a bit tentative. Economic reports over the past month have shown the economy continues to grow, but at a sluggish pace. In trading after the Fed decision, the Dow Jones industrial average rose 74.66 points, or 0.69 percent. The broader Standard & Poor's 500 index gained 5.27 points, or 0.45 percent, while the Nasdaq was 9.58, or 0.4 percent, higher. Earlier, the Commerce Department reported that construction of homes and apartments rose last month to the highest level since April.

P.C. sistema financiero, FED El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Zapatero/examina/grandes/inversores/Wall/Street/elpepueco/20100921elpepueco_10/Tes Zapatero se examina ante grandes inversores de Wall Street MIGUEL GONZÁLEZ / Nueva York 21/09/2010 "Para el Gobierno de España esta ha sido una etapa de adoptar decisiones difíciles y complicadas para que los inversores y los mercados valorasen la firme determinación que tengo de hacer que la economía española sea competitiva y vuelva a crear empleo". Como en un examen, el presidente del Gobierno se ha sentado hoy en Nueva York ante los máximos directivos de los principales fondos de inversión de EE UU, estrategias de algunos de los ataques especulativos que en mayo y junio llevaron a la deuda española al borde del abismo y le obligaron a dar un giro radical a su política económica. Justo enfrente de Zapatero, en torno a un frugal desayuno en la residencia del embajador español ante la ONU, se sentaba George Soros. Junto a él, David Solomon, director de Goldman Sachs; John Havens, del Citigroup; Laurence Fink, de BlakRock; Charles Lowrey, de Prudential; Edward Pick, de Morgan Stanley; y así hasta 13 de los mayores tiburones financieros de Wall Street. La convocatoria ha sido un éxito, ya que prácticamente no ha faltado ninguno de los invitados para escuchar de boca del jefe del Gobierno su propósito de enmienda de una política expansiva practicada por España hasta el pasado mes de mayo y que todavía defiende la Administración Obama.

P.C. inversión http://www.elpais.com/articulo/economia/Miles/trabajadores/piden/salida/industria/crisis/elpepueco/20100921elpepueco_11/Tes Miles de trabajadores piden una salida para la industria en crisis EL PAÍS - Sevilla - 21/09/2010 Miles de trabajadores del sector industrial, 5.000 según los sindicatos convocantes, han recorrido hoy el centro de Sevilla en una manifestación que ha concluido ante la sede de la presidencia de la Junta de Andalucía, el palacio de San Telmo, donde se ha celebrado una asamblea en la que se ha hecho un llamamiento a la participación en la huelga general, informa Efe. La marcha ha estado encabezada por y el secretario general de la Federación de Industria de CCOO, Felipe López, acompañados por los secretarios generales en Andalucía de UGT, Manuel Pastrana, y CCOO, Francisco Carbonero. "¿Dónde están las palabras del presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, cuando decía que no quería que la crisis la pagasen los de siempre, los trabajadores?", ha preguntado el secretario general del Metal de UGT, Manuel

Fernández, Lito, a los manifestantes. El secretario general de Industria en CC OO, Felipe López, ha insistido en que los "damnificados" de la política del Gobierno son los trabajadores. "Los que tienen recursos no tienen dificultades y su única preocupación es sacar tajada", ha afirmado. P.C. empleo, industria